

Blutzucker messen: Blutig oder per Sensor? 14

Die kontinuierliche Blutzucker-Überwachung mittels Sensor hat viele Vorteile und wird von vielen Patient:innen mit Typ-1-Diabetes und solchen mit Typ-2-Diabetes und Insulintherapie praktiziert. Dennoch eignet sich die kontinuierliche BZ-Messung nicht für alle – es gibt Patient:innen, die aus unterschiedlichen Gründen mit einer blutigen Messung besser zurecht kommen.

24 Suchmaschinenoptimierung für Ärzt:innen

Suchmaschinenoptimierung bedeutet, eine Website an die Ranking-Kriterien von Suchmaschinen, v. a. Google, anzupassen.

Ziel ist eine möglichst gute Platzierung in den Suchergebnissen, also einen der ersten Treffer zu stellen. Unsere Autorin erklärt auf praxisnahe Art und Weise, wie man die eigene Praxiswebsite dafür technisch wie inhaltlich fit macht.

Hausärztetag: Blick zurück und nach vorn 30

Zum 43. Deutschen Hausärztetag trafen sich die Delegierten in Berlin, um die Zukunft der hausärztlichen Versorgung zu diskutieren. So sprach man über die Honorarentwicklung, die Digitalisierung und die Pandemiebewältigung. Überdeckt wurde das alles aber von der Tatsache, dass eine Ära zu Ende ging.

doctors|news

- 10** Enttäuschende Honorarsteigerung
- 10** Energieschutzschirm für Praxen
- 12** Bewegung schützt vor schwerem COVID-19
- 12** Kosten für Gesundheit steigen
- 13** Vitamin-Supplementierung bringt nichts
- 13** Nur wenige neue Arzneimittel sind innovativ

doctors|focus

- 14** BZ-Messung: Blutig oder per Sensor?
- 18** Die Diabetes Schulungs-Lounge
- 22** Höheres Diabetesrisiko nach COVID-19

doctors|digital

- 24** Suchmaschinenoptimierung für Ärzt:innen

doctors|politics

- 28** Hitze trifft ältere Menschen besonders hart
- 30** Deutscher Hausärztetag: Blick zurück und nach vorn
- 33** Krankheitskosten: Regierung muss jetzt handeln

doctors|medicine

- 34** Facetten des Symptoms „Schmerz“
- 38** Psychopharmaka und Fahrtauglichkeit
- 42** Kardiovaskuläre Prävention
- 46** Burnout oder Depression?
- 50** Long COVID und postinfektiöses Syndrom
- 54** Verdacht auf Neuroborreliose

Psychopharmaka und Fahrtauglichkeit

38

Sowohl die psychische Erkrankung selbst als auch die verordneten Psychopharmaka können die Fahrtauglichkeit beeinträchtigen. Besondere Vorsicht ist geboten bei Hypnotika, sedierenden Antidepressiva, sedierenden Antipsychotika und Anxiolytika, insbesondere bei der Eindosierungs- und Einstellungsphase.

64 Drohende Folgen für Ärzteschaft und Patient:innen

Durch die Verschärfungen bei der Zulassung von Medizingeräten besteht das Risiko, dass wertvolle Innovationen nicht mehr oder verspätet auf den Markt kommen, von denen die Patient:innen profitieren würden. Gleichzeitig könnten bewährte Medizingeräte aus dem Angebot verschwinden, wenn Zertifikate auslaufen.

Elbsandsteingebirge: Die Schweiz des Ostens

76

In diesem Sommer war die Sächsische Schweiz aufgrund von Waldbränden öfter in den Nachrichten. Doch der einzige Felsenationalpark Deutschlands mit seiner malerisch zerklüfteten, kreidezeitlichen Erosionslandschaft bleibt ein faszinierendes Reiseziel und ein Eldorado für Wanderer und Spaziergänger.

doctors|science

- 54** Viren im Abwasser nachweisen
- 55** Lachen ist (wirklich) gesund

doctors|management

- 58** Hausärzt:innen hautnah:
Ist der Dokortitel noch zeitgemäß?
- 60** Produkte für die Praxis
- 64** Verschärfung der Medizinprodukteverordnung:
Schwerwiegende Folgen für Ärzteschaft
und Patient:innen
- 67** Studie zu E-Health: Bereiche mit Potenzial
für künftige Innovationen

doctors|drugs

- 68** Stabile Glukosewerte im Zielbereich
- 68** Bessere Versorgung mit med. Cannabinoiden
- 69** Systemtherapie in der Hausarztpraxis zu selten
- 69** Glukozentrische Sicht ist Vergangenheit
- 70** Geschlechtsspezifische Unterschiede
- 70** Antworten auf viele Fragen im #DiabetesDialog
- 71** Vorsorge hat immer Saison

doctors|lounge

- 74** Glosse
- 76** Die Schweiz des Ostens
- 71** Impressum